

ECA

Revista Mensual de Orientación y Cultura dirigida por los PP. Jesuitas de C. A.

Año XXII

Centro América, Abril de 1967.

Número 225

Orientación

El Congreso Interamericano de Educación Católica

En los primeros días de enero de este año (exactamente del 4 al 11) se ha tenido en San Salvador, capital de la República centroamericana de El Salvador, el Noveno Congreso Interamericano de Educación Católica, del que dimos breve cuenta en una crónica publicada en esta revista el mes de marzo.

Pero ese acontecimiento tiene tan grandes proyecciones, que nos ha parecido imperativo ofrecer una información más medular y completa a nuestros lectores. Por eso publicamos ahora tres documentos esenciales del mismo: el **Mensaje** de S.S. Paulo VI, el texto completo de las **conclusiones** adoptadas y la **Declaración** de San Salvador hecha por los educadores católicos de todo el continente.

Correspondió a Centroamérica la organización del evento, que era en realidad el Segundo Congreso Centroamericano de la misma CIEC (el primero se tuvo en Costa Rica el año 1960), y las Federaciones de Colegios Católicos del Istmo cumplieron muy bien con su cometido. Especialmente para ellas la Comisión Organizadora fue publicado con anterioridad de varios meses una interesantísima serie de boletines informativos sobre la realidad educacional centroamericana: han sido una revelación, para muchos y constituyen una documentación de primera clase y casi diríamos que de primera, puesto que los documentos oficiales en que varias veces se fundan permanecen prácticamente desconocidos para unos países respecto de otros. Uno de los grandes frutos de estos Congresos es poner en contacto mutuo a los educadores de nuestras diversas naciones, de esta América todavía desintegrada y desunida en tantos aspectos, que con todo ya muestra señales de progreso por este camino.

El IX CIEC es esencialmente un plan y una voluntad. Siguiendo las directivas de la Iglesia postconciliar, se ha querido encontrar el modo de que la educación católica coopere en "la democratización de la enseñanza" dentro de América Latina. Para el barón de Tocqueville, en su ya clásica —y recientemente mucho más estimada todavía— obra sobre la democracia en Norteamérica (él escribía a mediados del siglo XIX), la democracia consiste esencialmente en "el desarrollo gradual y progresivo de la igualdad", que permite a todos y cada uno de los ciudadanos, más

mún, gracias especialmente a la adquisición de riualdades de fortuna, alcanzar un bienestar co-
allá de las diferencias hereditarias y de las desigüezas materiales. No cabe duda que hoy en día se considera cada vez más a la enseñanza no sólo como enriquecedora del individuo que la posee, sino también como factor imprescindible y capital para el mismo desarrollo económico de la sociedad. Al buscar, pues, los medios que la Iglesia puede aportar para la extensión de la educación al mayor número posible de alumnos, se está precisamente fomentando el desarrollo incluso material, para no hablar del intelectual y religioso, de América Latina. Es lo que ha pretendido lograr el Congreso cuyas ideas fundamentales presentamos. (1)

(1) Nuestra revista ha contribuido en su modesta parte al IX Congreso Interamericano de Educación Católica.

En el número 212 (enero-febrero 1966), pág. 21, anunciable la decisión tomada por la CIEC de celebrar en San Salvador su Noveno Congreso. Posteriormente fue tocando diversos temas conexos con el mismo Congreso. En mayo 1966, el P. Sebastián Mantilla escribía "Hacia la democratización de la enseñanza", tema general de la reunión; el P. José Francisco Corta, S. J., secretario general de la Comisión Organizadora, trataba de "Los Colegios de la Iglesia: ¿obstáculo grave para el apostolado?"; el mismo P. Corta tocaba en junio "La enseñanza en Holanda, modelo mundial de libertad". La Orientación de agosto se refería a "El futuro de nuestros colegios católicos"; el Hno. Pablo Rodríguez, F.M.S., informaba que "Los canadienses quieren colegios confesionales para sus hijos", en el mismo número. En septiembre, se presentaba un interesante cuadro (p. 229) sobre las subvenciones que Europa concede a los centros no estatales de enseñanza media; y ofrecía las declaraciones del jesuita ecuatoriano P. Jorge Chacón acerca de la supuesta "discriminación" que se achaca a la Iglesia en sus colegios (p. 230). En octubre apareció un gran artículo del P. Corta sobre "El reparto equitativo del presupuesto escolar, el gran medio de expansión de la escuela católica", con datos concretos e interesantísimos; y en noviembre se daban precisiones sobre lo que iba a ser el próximo Congreso (p. 293). Por último, en marzo de este año se ofreció la crónica del IX CIEC.

**Para Colegios, casas comunales, restaurantes, comedores,
donde se requiere equipo de cocina pesado, eficiente,
sencillas de operar, durables.**

Venga a



Convéntase pidiendo una demostración al
Teléfono 21-40-04, 21-40-06.

Tropical Gas Company, Inc.